

RECONOCIMIENTO AL DIRECTOR DE LA AUTOESCUELA AL-ANDALUS

José Luis Suárez Muyor, Premio al Fomento del Cooperativismo

La andadura de Suárez Muyor comenzó en 1978, año en que se fundó la primera federación de cooperativas de Andalucía, Fecoan. Dos años después creó, junto con un grupo de personas, la autoescuela almeriense Al-Andalus bajo la fórmula empresarial de cooperativa, y en 1991 fue elegido presidente andaluz de la federación cooperativista andaluza.

"Estuve cinco años en Sevilla", recuerda. En ese corto espacio de tiempo le dio tiempo a convertirse en uno de los artífices de la fusión entre su federación y la antigua Faecta, dando como resultado la actual Faecta.

Así vio cumplido su principal "objetivo, que en Andalucía hubiera una sola gran federación de cooperativas, y cuando lo hicimos regresé para seguir en mi empresa".

Posteriormente, en el año '99 le nombraron interventor de cuentas de la federación. Cargo que desempeña aún a día de hoy. En su haber se cuenta, además, la fundación de la Federación de Asociaciones de Productores en Andalucía (Fepex).

Esta larga trayectoria ha estado siempre guiada por una misma idea, "trabajar por que se consti-

tuyan empresas de economía social".

En este tipo de formas jurídicas "prima la persona por encima del capital". Cada socio es un voto, de manera que el funcionamiento de la empresa es solidario. Lo que aporta cada uno es "su persona al trabajo" y su "implicación" en el desarrollo democrático para el funcionamiento de la empresa comunitaria.

Toda una filosofía que ha tenido gran calado en el sector agrícola almeriense. No en vano, las grandes comercializadoras y almacenes son, casi en su totalidad, cooperativas y "funcionan bastante bien. Son uno de los puntales de la agricultura almeriense", afirma José Luis. Además, suponen una garantía para los socios, ya que "las cooperativas suelen aguantar más la crisis que las empresas tradicionales porque conllevan un valor añadido".

Además de la agricultura, hay otros sectores que se benefician de las 'bondades' del cooperativismo. "Lo tocamos todo: bares, restaurantes, hoteles, asesorías...". En Andalucía esta fórmula "se ha extendido una barbaridad".

Además, actualmente se está es-



tudiando la reforma de la Ley de Cooperativas Andaluzas para adecuarla a los cambios tecnológicos que se han producido en los últimos tiempos, de manera que podría producirse un impulso en lo referente a esta forma de asociacionismo.

Sobre la legislación andaluza, Suárez Muyor asevera que "ha sido una de las más avanzadas" entre las 17 leyes que existen en la materia a nivel español.

"Desde que se hizo la primera ley andaluza ha habido dos o tres reformas que han avanzado muchísimo para ser más competitivas, y ahora existe el compromiso por parte del gobierno andaluz de incorporar las nuevas tecnologías". Igualmente, el "I+D+i es uno de los objetivos de la federación de cooperativas" andaluza.